

※ 学校ホームページには、本学校だよりも掲載（カラー）しています。その他、日頃の活動の様子もブログに掲載していますので、下のQRコードか、[検索：油井小中](#)から御覧ください。

瀬戸内町立油井小中学校 R5. 8. 21 (月) 発行

結いの油井【8月号】

校訓 つよく 《根性》 正しく 《自立》 やさしく 《礼儀》 助け合う 《協働》

学校HP QRコード



それぞれの夏休みがどのように彩られているのでしょうか？
出校日では、これまでの振り返りと残った休みについて先生と話し合ったことと思います。

中でも、台風6号にはまいりました。様々な計画に影響があったと思いますが、6月の大雨ほどの被害がなかったことが何よりでした。ただ、水辺の事故も含め、「水の力」には改めて危機感をもって捉えておかなければと思います。

加えて、先の大戦と向き合う夏でもありました。アメリカ国内では、広島、長崎への原爆投下に関する賛否の割合に変化が見えるようになったことが報道されていました。世代が若くなるにつれ、賛同できないと考える人の割合が大きくなっているようです。

「命」を守るという普遍的思想や行為については、主体的に、そして、具体的に考えることができる「賢い子どもたち」であってほしいと願っています。

もうすぐ2学期に突入するわけですが、本校の教育目標は、「ひとり歩きする児童生徒の育成」です。子どもたちは、必要な「力」を身に付けねば、ひとりでは歩くことはできません。そのためには、当然、教師自身の在りようが問われるわけです。考える力、判断する力、表現する力、人と関わる力、その場に合った行動を見つける力…。挙げると多岐にわたるわけですが、「物事と真正面から向き合う姿勢」が基本として育てば、切り拓けるはずです。

全職員がそんなこだわりをもって、2学期を彩っていききたいと、残暑と表現されるこの頃に思っている次第です。どうか、迎える2学期もよろしく願いいたします。

【いじめ問題を考える週間 9月4日～9日】

各学期にいじめ問題を重点的に考える機会を設けています。本校の実態では、深刻ないじめ問題はありますが、将来的には誰にでも人間関係で悩む可能性はあります。「悪口やからかい」など降りかかってくる火の粉を自分で振り払う力も大切です。生き方として考えられるように取り組んでまいりたいと思います。

【熱中症予防と感染症予防等】

- 水分補給は必須です。十分な量で水筒の準備をお願いします。
- 感染症に対する基本的な対策は継続します。各御家庭では、朝の健康観察やお子さんの心身の状況の把握（特に学期始め）をお願いします。早めの休養と病院受診が大切です。

9月の行事等の紹介と御案内

① 学校奉仕作業…9月3日(日) 午前7時から午前10時

〔作業内容〕…校庭の除草作業と樹木の枝の剪定が中心



※ 特に校庭のトラック部分(土の部分)に生える草の対応に苦慮しています。運動会前に、草の除去ができると助かります。

※ チェンソーや脚立、軽トラ等、是非、お持ちいただけると助かります。

○ 作業の進み具合次第ですが、朝と言っても暑いのでなるべく早めに終了したいです。熱中症予防と安全な作業が一番だと考えています。日曜日ではありますが、何卒、御協力をお願いします。

◆ 中止の場合は、午前6時30分までに集落放送等でお知らせします

② 運動会…9月17日(日)

開会:午前8時50分 閉会:午後12時50分(予定)

〔種目〕…児童生徒、保護者、集落種目で構成

※ 児童生徒の人数、学年構成により赤白に分けた形が取りにくいので、各種目で編成した組での競技とします。

※ 児童生徒種目以外については、御参集された保護者や集落の皆様で当日チームを編成して競技を行います。是非、動きやすい服装、履き物で御来場ください。

※ 半日開催ですが、昨年度よりも長めの時間設定となっています。途中、児童生徒の給水、軽い腹ごしらえタイムを設定します。

◆ 校庭の水はけが悪いため、当日快晴でも前日の雨の状況では開催できないことが考えられます。その際は、敬老の日ではありますが、翌日18日(月)へと順延させていただきます。

順延などについては、集落放送等でお知らせします。

◆ 当日は、児童生徒の体育発表を御覧いただきながら、皆様と一緒に作る運動会となります。どうか、たくさんの御参集をお願いし、油井小中を盛り上げていただきたく思うところです。

この2つの行事については、地域の皆様のお力が必要です。貴重なお休みの一日ですが、どうかよろしく願いいたします。

③ 豊年祭 阿鉄:9月23日(土)、久根津:9月24日(日)、油井:9月29日(金)

各集落、3年ぶりの開催となると思います。様々な思いが込められた豊年祭となりますが、油井の豊年祭には、これまでの先輩達がやってきたように、児童生徒全員で三味線教室や学校の朝活動などで練習してきた島唄などを披露できたらと思います。

豊年祭を皮切りに、10月の学習発表会や11月の町子ども島口・伝統芸能大会などで児童生徒が躍動してほしいと願っています。

〔9月の主な行事〕

日	曜	行 事 等
1	金	始業式(給食実施) 13時10分下校予定
3	日	学校奉仕作業
4	月	実力テスト(中3) (5日まで) ※ いじめ問題を考える週間(9日まで)
6	水	巡回図書「かけはし号」来校 (20日も来校)
9	土	土曜授業 運動会練習
15	金	運動会会場準備
17	日	運動会
18	月	敬老の日 (運動会順延日①)
19	火	運動会振替休日(運動会再順延日②)
21	木	スクールカウンセラー来校(午後)
23	土	秋分の日 阿鉄「豊年祭」
24	日	久根津「豊年祭」
26	火	集合学習(中学校:篠川中と高校体験授業)
29	金	油井「豊年祭」(給食後、参加)



【2学期がみんなを待ち構えています！】

- 知ってのとおり、一番長い2学期が始まります。
 - ・ 時間を掛けて準備する大きな行事もいくつかあります。
 - なぜ、そこまで時間を掛けて行事を行うのでしょうか？ (答え) 行事にはそれなりの意味があるから
 - では、どんな意味があるのでしょうか？ (答え)

一言では言えませんが、2学期の行事の多くに共通することは、必ず、相手がいるということです。運動会でも学習発表会でも、弁論大会でもそうです。その中で自分をどのように表現するのか、そして、どう伝わるのか…。見る人がいるから、練習や工夫、努力が必要になり、緊張を味わう。そんな経験が自分を鍛え、よき思い出となって自分を支えてくれる。これらの要素が行事にはあるのだと思います。他にもあると思いますが、思考力と表現力は、行事を行う上で必要不可欠な力であり、行事の質を左右するものでもあると思います。